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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 8次臨時會議事日程表 

年 月 日 星 期 

議 程 

會

次 

時間(上午)  

會次 

 

時間(下午) 

0900──1200 1400──1700 

113 7 17 三 1 

一、代表報到 

二、主席報告召開本次會議緣由 

三、決定本次會議議事日程 

 

113 7 18 四 2 

一、 審議代表提案 

二、 上次會議提案執行情形報告 

三、 蒐集資料、下鄉考察 

 

 

113 7 19 五 3 

一、審議人民請願案 

二、臨時動議 

三､閉會。 
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金門縣金寧鄉民代表會  

第 13屆議案審查小組名冊 

職稱 姓名 職掌 備考 

主  席 黃文欣 
綜合審查有關民政、

建設、社會、行政、

農觀、清潔、主計、

人事、政風業務之提

案。 

 

副主席 楊水信 

代  表 李俊龍 

代  表 莊振源 

代  表 陳尤莉 

代  表 辛愛華 

代  表 陳孝融 

代  表 陳秀金 

代  表 翁明惠 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會會次 1 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 7 月 17 日（星期三)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、本會：陳秘書家慶 

五、主席：黃主席文欣                            紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：各位代表大家好，各位代表對於本會召開第 13 屆第 8

次臨時會所排定議事日程是否有意見，請提討論。若沒

有意見，本次臨時會照議程進行，今天會議到此。 

六、散會。 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會會次 2 會議紀錄 

一、 時間：中華民國 113 年 7 月 18 日(星期四)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、張課長寶

仁、陳課長柏帆、李課長煜翔、柯課長逢平、許

課長國彬、周隊長金平、李人事管理員亞娉、陳

主任心怡、許主任正暉 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                           紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會會次 2，出席代表

已達法定額人數，現在請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：鄉長、副主席、各位代表、主任秘書、各課室主管大家

早，今天是我們第 13 屆第 8 次臨時會會次 2，現在會議

開始。 

黃主席文欣：現在我們審議代表提案。 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 8次臨時會提案表 

案    號 第   1    號案 類     別 建設類 

提 案 人 黃文欣主席 連 署 人 

楊水信副主席、李俊龍代

表、陳秀金代表、陳孝融

代表、翁明惠代表 

案    由 榜林村莊內兩處池塘整修 

說    明 

榜林村莊內部兩處池塘雜草叢生,且鋪面破損,請公所將周

邊環境進行修繕及美化。 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 8次臨時會提案表 

案    號 第   2   號案 類     別 觀光類 

提 案 人 黃文欣主席 連 署 人 

楊水信副主席、李俊龍代

表、陳秀金代表、陳孝融

代表、翁明惠代表 

案    由 續辦后湖玩水節 

說    明 

去年辦理后湖玩水節鄉民反映極好,請農觀課研議今年續

辦,讓金寧鄉民多點夏日休閒活動。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 8次臨時會提案表 

案    號 第   3    號案 類     別 環保類 

提 案 人 黃文欣主席 連 署 人 

楊水信副主席、李俊龍代

表、陳秀金代表、陳孝融

代表、翁明惠代表、辛愛

華代表、陳尤莉代表 

案    由 清潔隊隊部休憩場所環境及設施改善 

說    明 

清潔隊隊部休憩場所環境隔熱通風設備不夠,請公所研議

如何改善,另外設施不足部分,請公所一併納入檢討。 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 8次臨時會提案表 

案    號 第   4    號案 類     別 建設類 

提 案 人 陳尤莉代表 連 署 人 陳孝融代表、莊振源代表 

案    由 
金城鎮中一段 23 地號(榜林村 29 鄰伯玉路一段 236 之 7

號)周邊農路照明設施不足 

說    明 

金城鎮中一段 23地號(榜林村 29鄰伯玉路一段 236之 7

號)周邊農路照明設施不足,請公所協調養公所規畫設置路

燈。 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 3次臨時會提案表 

案    號 第 5 號案 類     別 觀光類 

提 案 人 辛愛華 連 署 人 陳孝融、莊振源 

案    由     促請協助雙鯉湖生態復育工作，以維護雙鯉湖生態。 

說    明 

1. 雙鯉湖自歷經乾枯缺水及造成後續生態浩劫後，今年

雨量充足水位已滿水。唯，生態復育工作遲遲沒又進

行，湖內只有吳郭魚、小蝦，請協調相關單位進行生

態復育工作，以復育雙鯉湖生態。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 2次臨時會提案表 

案    號 第 6 號案 類     別 社會類 

提 案 人 辛愛華 連 署 人 陳孝融、莊振源 

案    由 

    促請提高每年度對社區辦理各項活動之補助款金額

(由每年 2 萬元提高 到 2 萬 5 仟元)，以緩和各社區辦

理社區活動之經費窘境。 

說    明 

1. 政府每年度補助社區辦理各項活動之補助款已多年未

辦理調整，而民生物價上漲已是幾年前的倍數，社區

近年辦理各項活動也受影響，本鄉之社區又是偏遠農

村型，鄉內可資助社區的社會資源有限，建議向上提

案提高每年度對社區辦理各項活動之補助款金額(由

每年 2 萬元提高到 2 萬 5 仟元)，以緩和各社區辦

理社區活動之經費窘境。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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黃主席文欣：現在進行第二議程上次會議執行情形報告。 

柯課長逢平：上次會議提案執行情形報告 

金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

1 辛愛華代

表 

民眾反映，慈

堤北側冬天東

北 季 風 太 強

大，造成機車

騎士行車飄移

險象，危及所

有 用 路 人 安

全。促請相關

單位協助建置

北側阻風設施

( 可 參 考 澎

湖)。以利發展

觀光及保護居

民與遊客行的

安全。 

一、民眾反映，慈

堤北側冬天東

北 季 風 太 強

大，造成機車騎

士行車飄移險

象，危及所有用

路人安全。尤其

是外來遊客，不

熟悉該路段路

況者，特以輕型

機車、電動車更

甚是危險。 

二、促請相關單位

協助建置北側

阻風設施(可參

考澎湖)。以利

發展觀光及保

護居民與遊客

行的安全。 

本案已發文請金門國

家公園管理處納入相

關計畫檢討辦理，以

改善通行安全。 

建設課

農觀課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

2 辛愛華代

表 

林厝民眾反

映，今年春雨

頗多，造成沙

崗地區農田嚴

重泡水，農作

物全部被泡

死。促請相關

單位協助建置

農田排水設

施。以利農業

發展及農民生

計。 

一、林厝民眾反

映，今年春雨頗

多，造成沙崗地

區農田嚴重泡

水，農作物全部

被泡死。農作物

嚴重受損，影響

農民生計。 

二、促請相關單位

協助建置農田排

水設施。以利農

業發展及農民生

計。 

針對沙崗地區農田排

水改善部分，本所近

年研提相關計畫爭取

中央及縣府經費辦理

整建，於今年度上半

年發包執行緊急農水

路改善工程，辦理寧

劃段 1702等地號共 6

處排水改善工程，總

經費約新臺幣 950 萬

元整。 

另金門縣政府工務處

亦已完成沙崗排水分

洪工程之規劃設計，

提報中央爭取經費補

助，後續俟經費核定

後辦理發包執行。 

建設課 

 

 

 

 



13  

金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

3 辛愛華代

表 

古寧頭民眾反

映，最近半年

古寧頭的通訊

品質甚糟，造

成在台親友因

聯繫不上金門

的長輩而緊

張，造成台金

另類緊張現

象。促請相關

單位協助改善

古寧頭的通訊

品質。以利改

善鄉民之生活

品質。 

一、古寧頭民眾反

映，最近半年古

寧頭的通訊品質

甚糟，造成在台

親友因聯繫不上

金門的長輩而緊

張，造成台金另

類緊張現象。 

二、促請相關單位

協助改善古寧頭

的通訊品質。以

利改善鄉民之生

活品質。 

1、本所於 113年 6月 26日函

請中華電信股份有限公司，該

公司函覆如下: 該公司以服

務客戶為出發點，長期積極投

入偏鄉地區行動 訊號改善工

程，但因民眾對電磁波存有疑

慮，常遭遇民眾抗爭事件，導

致最終無法完成改善。 

請本所協助提供可涵蓋弱訊

區域之通信設備架設地點，並

協助與民眾溝通以避免抗爭

事件發生，該公司將派員評估

建置可行性，若擬建置地點確

實可改善弱訊區域，將提供建

置方案供本所參考，如蒙本所

同意再進行後續建設事宜。 

2、有關中華電信股份有限公

司函覆本所之公文將另行函

轉給辛愛華代表(提案人)、大

會、古寧村辦公處、古寧頭社

區發展會知悉。 

 

農觀課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

4 辛愛華

代表 

民眾反映，寧

湖路常有人在

路側亂拋棄垃

圾，甚至整包

丟棄，且該路

無 人 維 護 環

境，造成觀光

笑話。促請相

關單位協助緝

凶及維護寧湖

路之環境。以

利金寧鄉之觀

光發展。 

一、民眾反映，寧

湖路常有人在

路側亂拋棄垃

圾，甚至整包丟

棄，且該路無人

維護環境，造成

觀光笑話。 

二、促請相關單位

協助緝凶及維

護寧湖路之環

境。以利金寧鄉

之觀光發展。 

一、環保局已購置移

動式監視錄影器

材，本鄉清潔隊已

會同環保局人員現

場勘查架設地點，

環保局將不定期針

對熱點進行蒐證及

取締。 

二、鄉公所清潔隊已

設置告示牌，並在

本 鄉 清 潔 隊

facebook 張貼照片

宣導，期能降低民

眾亂丟垃圾。 

三、鄉公所清潔隊已

派臨時人員李寶

幼於上班日至寧

湖路巡查並清除

垃圾。 

 

清潔隊 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

5 辛愛華代

表 

民眾反映，環

島西路二段東

坑路口至下埔

下路口地下管

線已完成多

時，路面從去

年底至今雖有

鋪設臨時修護

之水泥鋪面，

但表面施工粗

糙，不利汽機

車行走。促請

相關單位協助

早日完成鋪面

復原，以利公

眾行的安全。 

一、民眾反映，環

島西路二段東

坑路口至下埔

下路口地下管

線已完成多

時，路面從一月

份至今只有鋪

設臨時修護之

水泥鋪面，表面

施工粗糙，不利

汽機車行走。 

二、促請相關單位

協助早日完成

鋪面復原，以利

公眾行的安全。 

已函請金門縣政府

工務處納入相關計

畫研議改善，以維人

車通行安全。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

6 楊水信副

主席 

請改善慈湖路

與大橋 T字路

口紅綠燈設定

之秒數時間。 

一、慈湖路往金城

至湖下路段與大

橋出口處紅綠燈

秒數過長，應檢

討改善。 

二、慈湖路直線車

流比較多，小金

往慈湖路車流比

較少，而且小金

至大金大橋出口

紅綠燈設置紅燈

也可右轉，所以

慈湖路直線車道

之秒數，不應再

設置過長。 

本案於 113年 6月 6

日召集縣府、警察局

等相關單位辦理現

勘，該決議如下:縣府

將運用 

新設置智慧號誌系統

評估縮減秒數。 

農觀課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

7 翁代表明

惠 

建請於安岐保

安殿與安岐

47-2號後方路

口設置反視鏡

案。 

安岐保安殿與安岐

47-2號後方路口往

安岐風獅爺路段，

為村內居民及公所

清潔隊車輛行駛之

路線，因往來車輛

繁多，常造成村莊

內居民駕車出行

時，因右側視覺死

角，不利車輛出

行，易發生車輛出

入危安因素，建請

設置反視鏡以維行

車安全。 

1、本案於 113年 6月

6日召集縣府、警

察局等相關單位

辦理現勘，決議如

下: 同意於該建

議處新設置反視

鏡乙座。 

2、已設置完成。 

農觀課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

8 翁代表明

惠 

請改善金寧鄉

圖書館後方道

路無號誌路口

之交通安全設

施。 

仁愛新村道路巷道

路口眾多，且往往

有幹、支道不易分

辨之情況發生，影

響駕駛人行車之判

斷，在無號誌路口

主要管制措施為支

道繪設停止線、

「停」標字，另於

幹道繪設「慢」標

字，例如金寧鄉公

所圖書館後方道

路，未劃設上述設

施，易生危險。 

1、本案於 113年 6月

6日召集縣府、警

察局等相關單位

辦理現勘，該決議

如下:同意於該建

議處劃設相關標

誌標線，以利幹、

支道之分辨。 

2、已劃設完成。 

農觀課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

9 翁代表明

惠 

金寧鄉盤山村

大學路 53巷 1

號旁金城鎮北

一段 56地號縣

有土地雜草叢

生，影響周邊

生活品質，建

請公所聯繫維

管單位環境美

化及定期維

護。 

金城鎮北一段56地

號縣有土地位於金

門大學主要出入口

旁，其地上雜林木

已移除改善﹐但因

無定期維護造成雜

草叢生嚴重影響周

邊住戶生活品質及

景觀，且該地尚有

一排水土溝，建請

種植樹木綠化區

隔，以確保人員車

輛之安全，經查該

土地管理單位為金

門縣林務所，請公

所協調林務所辦理

改善。 

本隊已於 113 年 5 月

31日派員將雜草清除

完成，未來會不定期

派員前往清理。(清潔

隊) 

本案於 113 年 7 月 8

日召集翁代表明惠、

林務所、清潔隊及周

圍住戶等相關單位辦

理現勘，因會勘當日

該處雜草叢生，且有

一排水土溝確實有設

置安全維護措施之必

要，將設置簡易安全

措施防範人員車輛墜

落；另加強該處周圍

環境整理及防範病媒

蚊孳生之消毒作業，

以提供周圍生活品質

及景觀。(農觀課) 

農觀課 

清潔隊 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

10 陳孝融代

表 

金寧鄉埔後 20

號門口埕破損

嚴重，影響民

眾生活品質，

請鄉公所研議

改善。 

本鄉埔後20號門口

埕因施作汙水及排

水設施後，地坪塌

陷破損嚴重，崎嶇

不平有安全疑慮，

下雨後常導致積水

泥濘，影響民眾生

活品質，請公所納

入年度計畫辦理改

善。 

已完成規劃設計，納

入本所 113 年度零星

整建工程內檢討辦

理。 

建設課 

 

 

 

 

 



21  

金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

11 莊振源代

表 

敦促縣府辦理

環島西路(金

大路口至西浦

頭段)，道路拓

寬事宜。 

環島西路救國團至

金大路口已拓寬多

年，分為機車及汽

車道，將汽機車分

流，提高安全性，

惟僅拓寬至今大門

口，其餘環島西路

路寬仍不足，請鄉

公所敦促縣府辦理

環島西路後續路段

(金大路口至西浦

頭段)拓寬事宜。 

 

為提升環島西路整

體道路服務品質，金

門縣政府工務處刻

正辦理「金門縣金寧

鄉環島西路二段道

路拓寬工程」規劃設

計，目前辦理基本設

計中。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

12 莊振源代

表 

請縣府地政局

盡速辦理煙墩

段(西浦頭側)

農 地 重 劃 事

宜。 

農地重劃已重劃至

西浦頭旁安西劃

段，煙墩段僅隔一

條馬路但至今尚未

重劃，且無規劃及

興建農路，對於煙

墩段地主不論是耕

作或興建農舍多有

不便，土地無法有

效利用，建請公所

請縣府地政局盡速

辦理煙墩段(西浦

頭側)農地重劃事

宜。 

 

1.113年 7月 2日向

金門縣地政局地

權科詢問西浦頭

旁安西劃段，煙墩

段農地重劃:目前

本鄉已正進行西

山農地重劃中，後

續將依鄉鎮農地

重劃時輪流順序

排定執行。 

2.依農地重劃條例

相關規定及「縣府

辦理各鄉鎮提報

農地重劃區段評

估勘選作業計畫」

預訂程序，排入本

縣各鄉鎮所提農

地重劃區段踏勘

評估作業來執行。 

 

民政課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

13 莊振源代

表 

請公所檢視鄉

內頹屋，辦理

鄉內頹屋整

修，改善景

觀。 

鄉內多處頹屋年久

失修，長滿雜樹雜

草，也常有垃圾堆

積，形成社區內的

髒亂點，建請公所

規劃逐年辦理頹屋

整修，向產權所有

人協議，並編列預

算將頹屋環境進行

整理，以維護村莊

環境整潔及美觀。 

針對本鄉轄各村之

頹屋已有巡查列管

資料，由村長協助取

得所有權人使用同

意書後，逐年提報縣

府建設處爭取相關

預算辦理改善。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

14 陳代表秀

金 

瓊安路往安歧

出海口道路拓

寬。 

瓊安路往安歧出海

口那條路。當初提

過是否兩邊各一公

尺擴寬，好讓民眾

到海邊拿石蚵時車

子能方便出入，如

果沒有經費，請建

設課去看一下路面

能補的方面補一

下，請明年編列相

關預算辦理。 

本段道路長約1公里

多，全段辦理道路拓

寬所需經費龐大，已

請顧問公司評估於

既有道路適當位置

設置避車道，並局部

辦理彎道改善，以提

升道路服務品質。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 3次定期大會代表提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

15 陳代表秀

金 

請建設課督促

縣府盡快整修

寧中小旁小

路。 

寧中小旁有條學生

必經過的小路。常

常機車、腳踏車及

轎車常常堵塞，縣

府及建設課也會勘

過了，希望建設課

能跟縣府催一下能

在暑假期間把它完

成。 

本段農路前經會同縣

府與校方辦理現勘，

決議以增設避車道方

式改善道路狹窄會車

問題，道路兩旁私有

土地約 20餘筆，已請

校方及村長協助與地

主溝通協調，俟取得

土地使用同意書後納

入零星工程辦理改

善。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 7次臨時會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

1 楊副主席

水信 

建請於湖下村

段 316 國有地

（長約 30 公

尺）施作文化

牆壹座。 

1.該處為湖下雙忠

廟前廣場，2年前

該處右側有施作

文化牆壹座，景

觀很美，是一處

觀光景點，常有

人在此打卡，是

金寧鄉唯一的壹

座文化牆，其觀

感更勝盤山村彩

繪水溝。 

2.經村民建議為達

整體性，增進觀

光價值及美觀，

請在左側續作文

化牆壹座。 

 

本所已依提案內容於

第 3 次定期大會完成

湖下村測段 316 地號

國有土地有償撥用價

款預算追加，後續俟

該地號土地之現有巷

道完成廢改道作業

後，依程序辦理土地

撥用事宜。 

建設課 
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金寧鄉民代表會第 13屆第 7次臨時會代表提案彙復表 
案

號 
提 案 人 案 由 說 明 處理情形或擬辦腹案 

承 辦 

單 位 

2 李代表俊

龍 

環島西路從湖

下至瓊安路口

的路面非常不

平整，請公所

協調縣府改

善。 

去年在環島西路二

段湖下至瓊安路口

之間進行相關管線

埋設工程，完工後

雖然用混泥土回

填，但路面仍然非

常不平整。機車騎

士反映顛簸得難以

行駛，下雨天更有

打滑的危險。如果

該路段沒有後續的

工程，請公所向縣

府反映，儘早重新

鋪設路面，以確保

用路人的行車安

全。 

已函請金門縣政府工

務處納入相關計畫研

議改善，以維人車通

行安全。 

建設課 
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黃主席文欣：各位代表有沒有意見？ 

黃主席文欣：各位代表若沒有意見，課長請回座。 

柯課長逢平：謝謝主席、副主席及各位代表。 

黃主席文欣：現在進行第三個議程，就是蒐集資料及下鄉考察，各位

代表有沒有想要去看哪裡的緊急工程，或者有緊急的地

點? 

黃主席文欣：各位代表有沒有要去看?各位代表沒有地點要看，沒有

地點要看，我們就進行議程蒐集資料，各位代表有沒有

問題?沒有問題?沒有問題我們今天議程到此結束。(敲槌

三下) 

七、散會。  
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會會次 3 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 7 月 19 日(星期五)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、鄉公所王主任秘書四川、張

課長寶仁、陳課長柏帆、李課長煜翔、柯課長逢平、

許課長國彬、周隊長金平、陳主任心怡、許主任正暉

(李人事管理員亞娉請假) 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                             紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 8 次臨時會，代表出

席人數已達法定額人數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：主秘、副主席、各位代表、各課室主管大家早，今天是

我們第 13 屆第 8 次臨時會會次 3，現在會議開始。 

黃主席文欣：今天審議的是審議人民請願案、臨時動議，我們按照會

議程序進行，首先我們先進行審議人民請願案。 

陳秘書家慶：報告主席本會期沒有人民請願案。 

黃主席文欣：現在進行第二個議程，臨時動議，各位代表有沒有什麼
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意見？ 

翁代表明惠：請民政課課長。 

黃主席文欣：民政課課長請上報告台。 

張課長寶仁：主席、副主席各位代表大家早。 

翁代表明惠：課長早，我們這次那個參訪辛苦了，可是參訪的過程中

當然有很多的點點滴滴，你覺得我們這次的參訪，你覺

得最大的收穫是甚麼？ 

張課長寶仁：基本上因為這種天氣熱的時候，大家團員可能也比較辛

苦啦，那我們這一次的行程最主要的比較差強人意，就

在於最後一天，因為他這個廠商跟澎湖的廠商他們在合

作企業上面，那最後一個就是我們的一個行程，那因為

他那一天剛好是休息，那後來廠商也要求說要另外一個

地方去做參訪，那後來團員因為時間上因為大家都想把

自己採購的東西，然後要去機場，去做一個整理，那後

來經過大家決議之後這個行程就沒有沒有繼續，然後那

個後面就是廠商他要求我們就要求廠商最後面那個行

程沒有支用的費用，他要繳回就這樣子。 

翁代表明惠：最後一個行程，我覺得啦，那個根本也不是說廠商的問

題，而是說導遊他自己沒有去做到他應做的責任，你前

一天就要去跟你要參訪的機關或是對象或是什麼，你要
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先去做一個諮詢，他自己沒有做到。而且以我本席，我

啦，你們這次做得是很辛苦，但是我不知道你們有幾個

隨團人員？不含承辦人、不含你，總共有幾個隨團人員，

課室主管不要算。 

張課長寶仁：課室主管，基本上我們就四位，一車就兩個人。 

翁代表明惠：你們派了四位隨團人員，老實說啦，以我啦，以我個人

的觀點，因為我自己也做過導遊，是完全不合格的。第

一，我們第一天一上車，這一點你們可能要跟社會課多

學習，一上車也沒有說，不管是導遊或是隨團人員，沒

有先發水給各位團員，因為天氣那麼熱，我們是走了第

幾個景點，我們車上才在說，欸，今天怎麼都沒有水，

導遊才慢慢吞吞的拿水給我們，再來，你們的隨團人員

好像是都跟著去玩的，那酒一個人拿一瓶，不然就是課

長自己搬酒，那你隨團人員的意義在哪裡，我不知道耶，

對不對，社會課是他們承辦人自己弄，你們民政課呢，

是課長自己搬酒，你們隨團人員就很開心的自己跟著走，

還有的就是不知道第幾場的時候你們隨團人員一人拿

一瓶酒，那你拿一瓶酒就不如不要拿阿，你分成這麼多

人拿幹嘛，你們沒有提袋嗎，你們就是你們這次出訪沒

有帶提袋出去嗎？ 
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張課長寶仁：有。 

翁代表明惠：對阿，那為什麼不放在提袋，你們一個人拿一瓶酒這樣

好看嗎？我不知道，以我的觀點，是覺得不好看，再來

最後一天，我們去走行程，導遊一直趕趕趕，趕，趕到

我們回去 ，我們還要等沒有去參訪的人員，退房、打

包那我們這麼趕幹嘛？我們回去，對不對，我們九點

40 回去，我們到 10 點多才出發，那我們一直在那邊趕，

趕什麼意思的，因為我們第三天的行程當中，我們有看

到有一些特產，因為我們也想要買，但是我們在等人家

送貨來，導遊說走了，我們以為一回去，行李拎了就走，

我們行李已經在樓下，拎了就可以走，結果不是，我們

還要坐在大廳等沒有去參訪的人、沒有去參觀的人，你

知道我們不只等了半個小時，還要等打包、等退房，那

跟你、跟他在車上宣布的是完全不一樣的嘛，而且重點

是最後一天，你們的隨團人員、你們課室的或是隨團人

員，竟然沒有一個人有跟我們出去，鄉長自己一個人出

去，阿我們出去，雖然沒有錯啦，在車上是有宣佈說，

不想出去的人可以不用出去，可是你至少你承辦的單位

至少也要有一個人出去，就算你再怎麼心不甘、情不願，

也至少要有一個人跟著出去，而不是兩車，兩車四個隨
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團人員，完全沒有人，那那這種叫參訪嗎？我我我不知

道你們的參訪意義跟我認知的參訪的意義是什麼啦，對

不對，再來，我們那一車的導遊的態度好了，你們完全

是沒有反應的，你看導遊講話這樣帶刀、帶劍的，最後

一天我已經跟他吵架了，因為，我們在上行李嘛，那我

有一個隨身行李，我就放在車邊， 因為很多人都沒有

到，那我就想說我就把我的隨身行李拿到旁邊，結果那

個導遊就在那裏大小聲 ，所以我跟他講說你的態度能

不能客氣一點。我們今天是錢給你賺喔，我們並不是說，

我們有要求很多喔， 沒有喔，他帶我去購物點我們也

買了喔，我們沒有說他推銷的，包括他餐桌上推銷的，

我們也買了阿，對不對，我們沒有買得比別人少喔，我

自己買超過 8000 了，你覺得我們買得比別人少嗎？ 對

不對，我們到某一個點的時候，我們要買醬，他竟然跟

我講說妳們不要買啦，這個不好，今天觀光景點，今天

是你帶我到購物點耶，竟然我要買，你還跟我講說你不

要買，他說我的那個比較好， 當然你的那個比較好，

你那個比較貴阿，你那個兩百五阿，你帶我去的購物點

才 220、230 阿，一瓶醬料我就差 2、30 塊，我是覺得，

今天，看到導遊這種狀況，你們承辦人員應該適時的、
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私下的去跟他做提醒，而不是好像覺得他很偉大，我們

就在車上就要聽他在那邊指揮誰，然後可以罵誰，他沒

有權力這樣子做耶，結果我發現這三天下來，你們承辦

單位，在導遊他在對我們口氣很不 OK 的時候，你們完

全是沒有一點反應的，都讓他這樣子，我覺得下次如果

你們要再做團的，因為你們每年固定都會有標團，有一

些細節部分你們真的要去注意，我啦，我是比較吹毛求

疵，可是，因為我真的這一次，真的那個導遊讓我非常

不欣賞，我老實說 ，所以最後一天，我才會在那跟他

起一點小衝突，我就跟他講，我不是花錢來這邊讓你大

小聲的耶，而且今天我在拿行李的時候是沒有人，今天

如果有人我不會去拿行李，對不對，那沒有人我也不可

以拿行李嗎，我幹嘛還讓你在那邊罵勒，是不是，今天

我沒有說我以代表身分跟你大小聲，我以一般旅客的心

情，所以說你們下一次要做這個團體，真的，很多方面、

細節你們要自己注意，雖然承包的廠商，他真的很客氣，

全程跟著我們，只要我們有什麼需求，他都可以，可是，

那是他願意自己跟著我們，不是所有的得標廠商都願意

跟著我們，如果得標廠商沒有跟著我們，我們這樣整個

行程走下來，是不是很多承辦單位要去做吸收，而由得
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標廠商承受，包括你們下一次的團體，你們的隨團人員，

自己要先去、私下或是出門前，都要先告知他們所需要

的是做什麼，如果要出去玩，那就不要有什麼隨團人員

了，那你課長幹嘛那麼辛苦勒，是不是，那以後所有的

都讓課長自己做就好了，而且我們現在，我們住宿的又

跟我們車子又有一段距離，對不對，那是你自己願意默

默的承受，如果是以我，我絕對不可能，對不對，什麼

都要自己來。再來你有沒有看到他們的花火節，吸引了

多少的人潮，各課室主管幾乎都有去，農觀課課長也有

代理的，你們也要去思考一下人家他們的花火節為什麼

一天就可以吸引一、兩萬人，我們的石蚵文化季，課長

你坐在位置上，你要回答我，你的石蚵文化季跟烈嶼鄉

的芋頭節，我們兩鄉，我們都是鄉，用鄉來對比好了，

我們吸引的人潮，我們有比烈嶼多嗎，以我們的活動，

你在位置上回答我就好了，有嗎？ 

許課長國彬：應該有。  

翁代表明惠：只是說應該有，你們應該要去回想一下、統計一下，你

可以跟烈嶼鄉公所，用鄉就好了，不要用鎮，兩個鄉，

去比較一下、去分析一下活動如何可以跟，我們不要總

跟澎湖的花火節比，可是至少在人潮的吸引上，希望是
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一年比一年進步，我們現在幾乎都是靠小孩的遊樂器材

嘛，雖然我們的活動一年比一年好，我希望的是能夠，

再來就是怎麼去做精進，你們可以跟各鄉鎮多去互相的

探討一下，跟對方吸取一下經驗，這是本席的希望，謝

謝、謝謝兩位課長，謝謝。 

莊代表振源：我請清潔隊長。 

黃主席文欣：清潔隊隊長請上報告台。 

周隊長金平：主席、副主席、各位代表，大家早。  

莊代表振源：隊長，我問你齁，我們現在，現在這個隊員，現在天氣

這麼熱，都在外面打拼 ，我想說，這個時候，你是不

是有什麼設施，就是我們是不是這個時間可以改一下，

因為實在太熱了，我們正常上班還是 8 點到 12 點，那

外面，你說… 

周隊長金平：現在目前上班也一樣 8 點到 12 點 ，原則上早上他們上

班，我是要求他們盡量早點出門 ，越早出門是越不會

熱，之前有跟他提過是不是提早上班，比如 6 或 7 點就

上班，然後提早下班，但是他們回答還是不願意，因為

有些要接小孩，有些另有其他事務，他們都不願意接受，

目前以早上來講的話，他們工作時間大概都會在 10 點

前應該都會在休息，大概有些完成，進度到 10 點半左
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右就會回到隊部休息，就會簡單的盥洗，另外下午的部

分，我大概會要求他們，因為平常裝備很少保養，我就

請他們一點半到兩點半從事裝備保養，因為那時候天氣

正熱，平常機具也很少在維護，我就利用那一小時時間

讓他做一個保養、簡單保養維護一下，大概兩點半出門

到達現場三點以後，才開始做，大概三點也是做到四點

出頭，可能就休息了，所以一天下來，頂多、頂多、最

多做三個小時。 

莊代表振源：你剛剛講的是很好的事情，就是說我們，就早一點去，差

不多你所講的 10 點回來，裝備、內部也要整理 ，我想說

這個真的太熱了會中暑，所以這個是你的責任，你要怎麼

去安排，我們清潔隊員，不要去中暑、 重大的事情發生，

我希望你要去督導，積極的想說隊員要怎麼去照顧他，不

要讓他有事情發生， 像這個時候，這個蛇，可能也會出沒 ，

這個你也要教他們一些守則 ，不要被毒蛇咬到 ，非常危

險的事情嘛，所以我是希望，你身為一個隊長 ，今年夏天

比往常還熱，真的一下子出去，我們本身自己出去都覺得

受不了，他們還在工作，所以你講的 10點以前或是你說的

這些，你自己要去彈性去配合，你身為一個隊長，這些都

你在掌控的，我希望隊員不要有這種事情發生，而是希望
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你一定要督導好，不要說有一些遺憾的事情出現，再來就

是說，有一些事情要特別注意，就是說，這個水、這個水

啦，還有一些防護的東西，因為蚊蟲、什麼都要注意，所

以你這個一定要增加，我希望你這些一定要充足夠，讓他

們都覺得說喝水都沒問題，因為在外面做的真的非常的辛

苦，隊長你現在對這個夏天，你要如何來照顧我們這些隊

員，你這個一定要督導好。 

周隊長金平：好的。 

黃主席文欣：隊長請回座。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有臨時動議想要發言的？ 

黃主席文欣：各位代表沒有意見？ 

黃主席文欣：建設課課長，你在座位上，我講一下就好了，就是我們

東坑廢棄營區，是有人建議，看能不能暫時作為臨時停

車場，你們再檢討評估看看，因為這個也要協調金防部，

所以你們再看看，另外因為天氣炎熱，本席也希望鄉公

所同仁、包含清潔隊、包含圖書館之類的各位同仁，我

們各科室主管也都在這裡，我們也要注意說夏天補充水

分的問題，跟安全防護的問題，因為大家都是好同事，

所以，同仁他們的安全我們要注意。今天第 13 屆第 8

次臨時會，我們到此結束，謝謝鄉長、主任秘書、各科
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室主管、謝謝各位，到此結束。 

七、閉會。 

 


